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德育學校財團法人德育護理健康學院 

112 學年度第 2學期第 1次校務會議紀錄 

會議時間 民國 113 年 06 月 19 日（星期三）下午 2 時 30 分 
會議地點 志平樓 4樓國際會議廳 
會議主持人 翁進坪校長 
出席人員 如簽到單 

壹、 主席致詞： 

我們今年的註冊率還不錯達 72%，主要是外籍生註冊率很高，我們現在外籍人數大
概 557 人。現在學校最大的策略，第一個就是希望國內生持平，外籍生一直增加，
預計 4 年後增加至 1,000 位，國際部非常認真，1,000 位可能學校經營就比較沒有
問題，營運就比較順暢。這學年的結算，可能會是正的，主要是教育部挹助資金給
我們學校，現金流為正的，大前年是負的，前年是正的，若三學年度發生短絀之次
數累計達 2 次以上，就會被列管，這個狀況目前解除。現在我們也尋求企業入駐學
校，目前正在洽談中，一切未有定數，這是學校未來要永續經營的方向。 

貳、 確認上次校務會議紀錄：（112 學年度第 1 學期第 1 次校務會議紀錄已公告會議紀
錄網頁，並於公告前以電子郵件提供代表確認） 

參、 前次會議(112 學年度第 1 學期第 1 次校務會議)決議執行情形： 
一、 通過本校「醫護資訊應用系」裁撤申請案，已函報教育部核定。-教務處 
二、 通過本校「大學部暨研究所學籍規則」修正案，已函報教育部備查。-教務

處 
三、 通過本校「教務會議組織辦法」修正案，陳請校長核定後實施。-教務處 
四、 通過本校「職員工服務成績考核辦法」第三條、第五條修正草案，陳請校長

核定後實施。-人事室 
五、 修正後通過本校「教師聘約」修正草案，陳請校長核定後實施。-人事室 
六、 通過本校長期校務發展規劃書，已提報董事會議審議通過。-秘書室 

肆、 提案討論： 
案由一：本校 113 學年度預算案，提請審議。-（提案單位：會計室） 
說  明： 

一、 113 學年度預算案業經 113 年 5 月 28 日 112 學年度第 2 學期第 5
次行政會議通過。 

二、 提校務會議審議，通過後提送董事會審議。 
三、 內容如附件：  

(一)財務收支預算表 
(二)收入預算明細表 

(三)支出預算明細表 
謝正英代表：我先請教一個問題，我們有沒有編列年終獎金？（吳秀湄會計主任：

沒有編列。）我這裡就要提議編列年終獎金，我要尋求大家的支持。
（胡淑慧代表：應該要編，鼓勵大家。我建議應該要編，鼓勵教職人
員。）（翁進坪校長：我們編進去有困難嗎？）（吳秀湄會計主任：我
是不建議編列，我們的收入來源是無法支應年終獎金的。大家看到學
雜費收入的部分，112 學年度學雜費收入當初是編列 2億 6,788 萬，
教務處放的是樂觀的人數，實際上，目前學雜費收入是 2億 5,900 萬
餘元，是有落差的。我無法預期 113 學年度國內招生能不能維持目前
狀況？112 學年度外國學生招生人數是達標的，但國內生並沒有，現
在國內招生母數是很低的。）（翁進坪校長：依教育部規定若三學年
度發生負數 2次以上，就會被列管。編了可不可以發是一回事，若大
家要編進去，也許明年有新團隊或捐款，就可以發。如果真的發年終
獎金，發生赤字，就可能被列管，學校的前途就很危險了，還是求永
續經營比較重要。編年終獎金進去，可不可以執行是另一回事，只是
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會讓赤字更多，也不一定會發。目前財務很拮据，如果外籍生能穩定
成長，國內生能撐住的話，後年就有機會能發年終獎金。） 
我是覺得有編有機會，沒編完全沒機會，就像剛剛校長提到的，到時
候依實際狀況，再來斟酌，但是我們今天要是完全沒有編的話，是完
全沒有機會的。（翁進坪校長：那贊成編進去的請舉手。）（李苑妡書
記：現場人數 25 人，舉手同意 14 人。）（翁進坪校長：人數過半，
編入年終獎金。） 
我再提第二個問題，我們在看 110、111 年的決算書，這二年度決算
書都有列出投資損失的部分，分別是 110 學年投資損失 27,941,340
元、111 學年 29,826,589 元。我要請教第一個問題，這個投資損失，
算不算支出部分？（吳秀湄會計主任：這個投資損失算支出，會於報
表呈現，但不會列入現金結餘，現金結餘是指經常門的營運，投資不
屬於經常門營運，所以不列計。） 

施貝淳代表：請教以我們的列的結算書連 2年都是負的，但今年的預算書是編 600
萬獲利，是如何編列的？實際數是負的，怎麼預算是正的？（吳秀湄
會計主任：我們期望投資會是賺錢的，因此編 600 萬。我們整體收入
是很不理想的，而編列投資收益、捐贈收入等期望數。） 

謝正英代表：我再針對投資損失請教一下，備註欄提到出售投資所產生之損失，這
樣的損失，2 年加起來總共有 5,700 多萬，已經出售了。依私校法第
46 條第三項「前項投資，董事會應依據章程及相關法令之規定為之，
如有違反規定致學校法人受有虧損，參與決議之董事對虧損額度應負
連帶責任補足之。但經表示異議之董事有紀錄或書面聲明可證者，免
其責任。」我們董事會有負責嗎？（吳秀湄會計主任：財務在入帳時，
投資有賺有賠，你只有標示投資損失部分，我們也會有投資收入的部
分。在入帳時，是分別列帳的，有收益時列收益，出售有損失時則列
損失。目前投資仍持續進行中，還未最後清算，這是每學年 7 月 31
日計算的截止點。） 
我們在會計查核報告書看到，第 17 屆董事會屆滿日為 111 年 5 月 30
日，屆滿就應該做投資清算，這是法律規定的，清算的結果，如果有
盈餘就回學校；如果有虧損，董事會就應該負責補足虧損。但現在校
內都沒有相關單位要求，我在這提議校務會議可不可以做成決議，要
求董事會將虧損部分填補回來，5,700 多萬耶。（吳秀湄會計主任：
這個決議應該是無效的，目前法規並沒有如謝代表所說的規定，另外
我們在列帳時，收益及損失是分別列示的，應該看整體，而非單一科
目，而且這項投資仍持續進行中。） 
我覺得吳主任說法規不像我說的規定，吳主任講這個話要負責任，列
入會議紀錄，我提到要求董事會回填虧損部分，會計主任說可以不用
回填，所以由妳來負這個法律責任。（吳秀湄會計主任：請會議紀錄
將法規法條一起寫進去）（翁進坪校長：謝代表，我們在討論時，主
席可以裁定討論過程不列入紀錄，這個案子就是加入年終獎金 1 個
或 1個半月。）根據議事規則，所有的委員都可以發言，要求發言內
容列入會議紀錄，這是議事規則所規定的。（翁進坪校長：這個董事
會去投資，賺的錢是學校的、虧的錢董事會要負責，所以大部分的學
校都不敢投資。現在還在投資當中，如果哪天不投資了，就要把錢回
歸學校。） 
 

胡淑慧代表：110 學年度結算書第 13 頁所列的投資損失 27,941,340 元，111 學年
度結算書第 13 頁所列的投資損失 29,826,589 元，這個錢是已經賣
掉了、賠掉的意思嗎？（吳秀湄會計主任：對，是已出售的損失，在
7月底的結算。）在 2 次的校務會議中，您有承諾說 2,000 萬每一段
時間要回到學校，但是一直都沒有聽到這件事情。用學校的資金去投
資，是一個風險很大的問題，加起來快 6,000 萬，我們的年終獎金才
2,000 萬，或加薪 3%一年才 60 多萬。我就在想說，賠都賠學校，這
個問題怎麼解決？我們不能困在這裡啊，我們錢真的賠掉了，我們招
生賺不了這麼多錢，我們投資的過程，就草率的把 6,000 萬賠掉，這
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是我的意見，請列入會議紀錄。我們把這 6,000 萬賠掉，怎麼生出這
6,000 萬回來？董事會到底有什麼本事把它回填？還是說有賺錢沒
有回到學校？這個我們都不知道。投資的過程在學校的流程裡，由校
長操作投資，應該在校務會議裡評估風險等等，才能去做投資，我們
在哪可以看到評估風險等等的內容。好像一個無底洞，好像在賭博，
學校教職員卻沒有辦法置喙。）（吳秀湄會計主任：我不予回答，我
剛剛都已講過，就是我剛剛所說的。）（翁進坪校長：從我來之前拿
6,000 萬去投資，最終清算時，就要回填回來，至少是 6,000 萬。）
結束之前是幾年幾月？進出的資料在哪？誰可以去監督？（翁進坪校
長：教育部在監督。）所以教育部可以看到進出內容？所以我們可以
向教育部調資料，看投資的內容？ 

施貝淳代表：校長，我們知道您一直很辛苦的要幫我們找富爸爸，應該也是想要解
決這 6,000 萬的問題。111 學年度會計師查核報告第 42 頁提到，學
校第 17 屆董事於 111 年 5 月 30 日任期屆滿，檢視 110、109 學年度
董事會議紀錄，沒有依照相關作業辦法規定，檢視累積投資收益及損
失相抵數額，確認是否有投資虧損而需補足投資資金之情事。但本校
的回應是已修訂內部控制制度之投資有價證券之決策、買賣、保管及
紀錄之作業，符合實際運作。它是要我們確認說，到底有沒有計算虧
損回補這件事，修訂內部控制制度是流程，是不能跟法令抵觸的，法
令規定就是要補回來，這個改善情形的回應，是沒有回應到核心點。
我也覺得很納悶的，我們的日正會計師事務所，是否已改善，竟然回
應寫一個是。其實我有點質疑它的會計專業度。這 6,000 萬應該可以
解決學校目前的困境。（吳秀湄會計主任：我們整個會計作業程序，
按照教育部規定執行，該陳報教育部的也都有如實陳報。如果因為代
表解讀法規，跟會計室、教育部會計處如有不同，我很難跟你解釋為
什麼我沒有辦法認同你剛剛的敘述。如果我寫的有問題，教育部是不
會給予核備的，這是部派會計師查核所提出的質疑，這都是與會計師、
教育部窗口確認後的回復及佐證資料，它才會核備的。因為代表們未
參與與教育部往來的文件及說明，如果只是斷章取義，我們認知已有
很大差異。我只能跟你說，我們都是依法行事。）吳主任剛提到跟教
育部有往來的公文，方不方便會後提供給我們？讓我們更了解，吸收
新知。（翁進坪校長：那就私底下大家互相去了解。） 

吳亞潔代表：所以現在究竟是還會繼續投資？還是撤回投資？校長您之前也說會分
三批回來，所以是要繼續投資？（翁進坪校長：董事會去投資，我們
會監控，現在有比較平衡？）（吳秀湄會計主任：這學年度帳上收益
大約正的 600 多萬。）（胡淑慧代表：那可不可以建議校務會議決議
不要再玩了，6,600 萬就回來學校，我們就不會變成負的。） 

翁進坪校長：本校 113 學年度預算案，就增加年終獎金預算 1個月。 
決  議：修正後通過。 
 
案由二：本校「教育部獎勵補助款專責小組設置辦法」第二條、第六條修正草案，

提請審議。-（提案單位：教務處） 
說  明： 

一、 本校「經費稽核委員會組織運作設置要點」業經 109 年 9 月 16 日
109 學年度第 1學期第 1次臨時校務會議通過廢止，並於 110 年 1
月 4 日簽請校長完成核定辦理，故刪除第二條第四項經費稽核委
員。 

二、 依整體發展獎勵補助經費 112 年度修正支用計畫書審查意見，修
正第六條文字。 

三、 修正草案條文對照表，如附件。 
決  議：照案通過。 
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案由三：本校「性騷擾防治、申訴及懲戒辦法」部分條文修正草案，提請審議。-
（提案單位：人事室） 

說  明： 
一、 配合性騷擾防治法及性別平等工作法於民國112年 8月 16日公布

修正，擬修正草案條文對照表如附件。 
二、 本案業經民國 113 年 02 月 06 日 112 學年度第 2 學期第 1 次行政

會議審議通過。 
決  議：照案通過。 
 
案由四：修訂本校「性別平等教育委員會設置辦法」，請審議。-（提案單位：性平

會） 
說  明： 

一、 依據教育部113年3月6日臺教學(三)字第1132801024D號函辦理。 
二、 配合本校性別平等教育委員會運作現況，以及 113 年 3 月 6 日「校

園性別事件防治準則（原名稱：校園性侵害性騷擾或性霸凌防治準
則）」修正。 

三、 擬修訂本校「性別平等教育委員會設置辦法」，修正條文對照表如附件。 
決  議：照案通過。 
 
案由五：修訂本校「性侵害性騷擾或性霸凌防治規定」，請審議。-（提案單位：性

平會） 
說  明： 

一、 依據教育部 112年 08月 21日臺教學(三)字第 1120081606 號函及
113 年 3 月 6 日臺教學(三)字第 1132801024D 號函辦理。 

二、 配合 112 年 8 月 16 日「性別平等教育法」及 113 年 3 月 6 日「校
園 

三、 性別事件防治準則（原名稱：校園性侵害性騷擾或性霸凌防治準
則）」修正。 

四、 擬修訂本校「性侵害性騷擾或性霸凌防治規定」，修正條文對照表
如附件。 

決  議：照案通過。 
 
案由六：「德育學校財團法人德育護理健康學校學生申訴處理辦法」修訂，請審議。

-（提案單位：學輔中心） 
說  明： 

一、 依中華民國 112 年 11 月 21 日教育部來函辦理。 
二、 經 113 年 04 月 02 日行政會議通過。 

決  議：照案通過。 
 
案由七：修訂「德育學校財團法人德育護理健康學院導師制度實施辦法」，請審議。

-（提案單位：學輔中心） 
說  明：經中華民國113年4月10日112學年度第2學期第1次學生事務會議通過。 
決  議：照案通過。 
 
案由八：本校 113 學年度學雜費收費標準案，擬提請追認討論。-（提案單位：會

計室） 
說  明： 

一、 113 學年度學雜費未調漲。 
二、 本案業經 113 年 5月 14 日 112 學年度第 2學期第 4次行政會議通

過，教育部 113 年 5月 27 日臺教技(四)字第 1130054866 號函，予
以備查。 

決  議：照案通過。 
 

  






